

SUPLEMENTO

A LA GACETA DE MADRID

DEL SABADO 10 DE JULIO DE 1824.

El día 5 del corriente á las diez de la mañana llegaron SS. MM. á la villa de Aranzueque sin novedad en su importante salud, habiendo recibido en su tránsito desde Madrid las pruebas mas positivas del amor de sus pueblos, que libres ya de la tiránica opresion de los años anteriores se han entregado á la efusion de sus leales corazones, saliendo á recibir á SS. MM. á largas distancias, deshaciéndose en vivas y en alabanzas, y demostrando por otros medios tan tiernos como expresivos, que lejos de haberse disminuido, con la sujecion que experimentaron, su veneracion á sus REYES, no ha hecho sino acrecentarse, explicándose con mayor entusiasmo.

A la entrada de la provincia de Guadalajara se hallaba el Intendente sobre el camino, acompañado del resguardo, y presentó á SS. MM. la siguiente exposicion:

SEÑOR:

„El Intendente de vuestra provincia de Guadalajara tiene el honor de felicitar á V. M. en nombre de sus habitantes al verle de nuevo libre del segundo cautiverio que ha sufrido por tres años.

„Restituido V. M. al trono de sus Mayores en la plenitud de todos sus derechos, de que una faccion impía le habia despojado, se congratula en este venturoso dia con tanto mayor motivo, cuanto esta provincia ha contribuido mas decididamente con sus triunfos sobre las armas de los rebeldes á aquel feliz y suspirado cambio.

„La REINA mi Señora, modelo de virtudes, escogida por la mano del Altísimo para Esposa del mejor de los REYES, y que tanto ha padecido en la época del cautiverio, ayudará á V. M. en la grande obra de la restauracion y de la pacificacion general de los dos hemisferios.

„Mientras tanto restablezca V. M. completamente su salud quebrantada con tantos infortunios: viva V. M. largas edades para bien general de la Monarquía; y esté seguro V. M. de la fidelidad y del amor de estos naturales. = Señor. = A L. R. P. de V. M. = Eusebio Dalp. ”

Poco despues, llegando al término de la ciudad de Guadalajara, salió al camino su ilustre ayuntamiento, una compañía lucida de voluntarios Realistas de ambas armas, y otros varios vecinos de dicha ciudad; y el presidente de aquella corporacion presentó á S. M. la exposicion que sigue:

SEÑOR:

„El Corregidor político de vuestra ciudad de Guadalajara pone á L. R. P. de V. M. el baston con que se ha dignado honrarle, y en su nombre y en el del ilustre ayuntamiento de aquella ciudad felicita á V. M. por verle restituido en el lleno de su soberanía, triunfante de la faccion que le ha tenido esclaviza-

do por mas de tres años, y acompañado de vasallos fieles, de aliados generosos.

„No se turbe, Señor, otra vez el sosiego de V. M., ni la paz y tranquilidad de vuestros Reinos. Cicatrice V. M. con su profunda sabiduría las llagas que han causado las dos funestas guerras de la independencía y de la rebelion; y sea V. M. tan feliz, y goce tan cumplidas satisfacciones como se merece por sus virtudes, y como le desea su muy humilde ayuntamiento de Guadalajara. = Señor. = A L. R. P. de V. M. = Eusebio Dalp. = Gerónimo Paez Jaramillo. = Josef Oñez. = Felix Hita. = Fernando Maynez. ”

La villa de Aranzueque, en que SS. MM. permanecieron todo el dia y noche, se ha esmerado en su obsequio con músicas, danzas, corrida de novillos, juegos de cintas y otras varias diversiones que SS. MM. se han dignado admitir y presenciar con la benignidad que les caracteriza, y que forma las delicias de todos cuantos tienen el honor de acercarse á sus augustas Personas.

El día 6 salieron SS. MM. á las cuatro de la mañana, y llegaron con igual felicidad á Sacedon á las nueve y media, donde sus habitantes y los de los pueblos situados en el camino se esmeraron á porfia en ofrecerles las demostraciones mas tiernas de su amor, lealtad y respeto.

Continuaron SS. MM. el viage, y saliendo para Huete el día 7 á las cuatro de la mañana verificaron su entrada á las nueve en esta ciudad, cuyos fieles habitantes no perdonaron medio alguno para demostrar su amor al mejor de los REYES, construyendo arcos, formando vistosas danzas; y fue preciso ceder á las repetidas súplicas que hicieron para que se les permitiese tirar del coche á la entrada, como lo ejecutaron en los pueblos anteriores. Semejantes demostraciones hubo en todo el camino, cubierto de honrados labradores, que suspendiendo sus tareas venian á saludar y aclamar á su amado SOBERANO.

Habiendo salido SS. MM. de Huete á las tres de la mañana del día 8, llegaron á las diez de la misma á Cuenca con toda felicidad, alojándose en el palacio Episcopal. Asi en su entrada, como en todos los pueblos del tránsito se repitieron las tiernas escenas de los dias anteriores, recibiendo SS. MM. continuadas pruebas del amor que les profesan sus fieles vasallos, y de la satisfaccion que sienten con su augusta presencia.

En todos estos tránsitos, y en medio de la incomodidad que ofrece la estacion actual de calor, han tenido y continúan disfrutando SS. MM. de la mas completa salud.

Los Sermos. Sres. Infantes, que se han quedado, y permanecen en Madrid, tampoco han experimentado la menor novedad en su salud.